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FECHA: Octubre 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Victimó al novio de su mamá”  

 “Ciudad Sahagún: 60 años de empuje”  

 “Entrega FOR obras por casi 300 mdp”  

 “Listos los programas para temporada invernal”  

 
“Dan 300 mdp a comunidades”  

 
“Desarrollo social en Hidalgo se fortalece”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Tu palabra construye cierra 15 de noviembre”  

 “PRD no tiene futuro, sin causas sociales”  

 
“Decapitaciones se desatan este sexenio”  

 
“Heredan a Peña crisis carcelaria”  

 “Empobrece a estados fondo educativo; Veracruz y Oaxaca los más afectados” 

 
“El gobierno creó sólo 500 empleos para marginados” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-PRD: refundarse o morir, coinciden liderazgos amarillos desde Hidalgo: El reto del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) es convertirse en un instrumento del pueblo que realmente abandere luchas sociales, 

coincidieron liderazgos perredistas en Hidalgo. La efervescencia electoral quedó atrás, la jornada del 1 de julio es ahora 
un escenario de análisis para las cúpulas de izquierda tras la derrota en las urnas y tribunales; el PRD vislumbra una 

etapa de cambios estatutarios, línea política e incluso estructuras. Poco después de confirmarse el triunfo de Enrique 
Peña Nieto como Presidente de la República, uno de los paladines más importantes del perredismo, Andrés Manuel López 

Obrador, decidió abandonar al organismo para emprender la fundación de su partido político, lo cual provocó una 
desbandada inmediata de militantes. Entre otros percances y pese a obtener más de 15 millones de votos, el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca urgió a reflexionar las expectativas del partido en un Congreso Nacional 

Refundacional, a celebrarse del 14 al 16 de diciembre próximos, que entre otros temas contempla soluciones a la 
problemática interna que padece el partido, desde organización hasta ideología. Liderazgos en Hidalgo coinciden: es 

necesario un cambio de actitud y reorientar al organismo como un enlace con las causas sociales, pero sobre todo evitar 
conflictos surgidos por los cotos de poder y luchas por intereses personales. “EVITA SER UN PARTIDO DIFERENTE”. 

Fundadora del PRD Hidalgo y del Partido Comunista de México (PCM), Teresa Samperio León reconoció que la cúpula 

amarilla requiere modificaciones urgentes en los estatutos, además de eliminar prácticas de nepotismo y corrupción que 
imperan desde hace muchos años. “La izquierda es una ideología que lucha por la igualdad, democracia, progreso y 
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mejores condiciones de vida para la gente, pero las actitudes de dirigentes están alejadas de los discursos, el PRD no 

hace un esfuerzo por ser diferente al PRI o el gobierno en turno”. Relató que la fundación del sol azteca en 1988 aglutinó 

a organizaciones socialistas, partidos de izquierda y ex priistas que buscaban otra forma de hacer política, sin embargo 
con el paso del tiempo, el PRD se convirtió en un “trampolín” para llegar al poder, alejado de las verdaderas luchas 

sociales. Ex integrante del Comité Ejecutivo Estatal aseveró que las causas principales de la descomposición interna del 
partido son la disputa permanente de espacios de representación proporcional, el apoderamiento de familias en comités 

municipales y las viejas prácticas priistas. “A nivel nacional hablan de convertirnos en una izquierda moderada, entonces 

hablamos de un partido entregado al gobierno, porque sabemos que las verdaderas modificaciones son a partir de los 
intereses de cada perfil, de aquellos perredistas que no quieren dejar su cargo y se apoderaron del partido”. UN 

PARTIDO MODERNO Y REPRESENTATIVO: GUADARRAMA. Para el dirigente del Frente Democrático Hidalguense 
(FDH), José Guadarrama Márquez, el PRD es el partido emblemático de la izquierda. La unidad y el trabajo de campaña 

ratifican que la cúpula aún representa una opción para la sociedad, por ello es necesario modernizarse desde la 
organización hasta el fortalecimiento de los seccionales, a fin de obtener mejores resultados electorales. “Debemos 

asumir el compromiso con el PRD, es necesario que la militancia sea más institucional y solidaria para apoyar a los 

candidatos emanados de la izquierda. La verdadera refundación es desde las bases no de las cúpulas”. Enfatizó la 
importancia de reflexionar las estrategias electorales, pues en las últimas contiendas el sol azteca obtuvo mejores 

resultados cuando participa solo, en comparación a las plataformas de coalición. “No quiero descalificar las alianzas, pero 
es un tema de reflexión, pues en las dos recientes el PRD se fue al tercer lugar y cuando fuimos solos recuperamos la 

segunda fuerza”. SEREMOS UN PARTIDO SIN DIVISIONES. Aunque somos un organismo político que integra a 

diversas expresiones y diferentes posturas, no significa que seamos un partido dividido, pues la intención es consolidar 
una estructura horizontal con base en la confrontación de ideas, precisó el integrante de la Comisión Organizadora del 

Congreso Refundacional, Hugo Jaciel Mendoza. El ex coordinador de Izquierda Democrática Nacional en Hidalgo 
organizará un encuentro con la militancia el próximo 24 de noviembre para recabar inquietudes y propuestas de cara al 

Congreso Refundacional, el objetivo es incluir a todas las expresiones perredistas en este ejercicio. “Somos un partido 
realmente democrático que no ofrece líneas de autoridades supremas, sino discusiones abiertas, planteamos un modelo 

de partido frente; es decir, distintas expresiones en una democracia participativa”. Entre sus propuestas para reformar 

estatutos consideró la simplificación de procesos internos en cuanto a la línea política, abrir el partido a la sociedad, 
analizar el tema de coaliciones, mejorar los procesos internos de selección para evitar conflictos jurídicos, así como 

actualizar la documentación partidista. FRACTURA SALIDA DE AMLO. Pedro Porras Pérez, ex dirigente estatal amarillo, 
afirmó que la salida de Andrés Manuel López Obrador provocará fracturas al interior, por ello el partido reforzará un plan 

de acción para consolidarse ante los electores. Los principales problemas que padece el PRD, detalló el hoy diputado 

federal, provienen de conflictos entre sus corrientes, que exhiben ante los medios de comunicación y esto conlleva a 
dificultades con la militancia. “Si soy militante del PRD pues moralmente estoy obligado a acatar las decisiones que tomen 

las instancias partidarias, tenemos que cambiar de actitud y reconocer la línea política que nos dictan en los consejos”. 
Agregó que para cambiar la imagen que tiene el partido ante la sociedad es necesario discutir cualquier conflicto en los 

órganos correspondientes, a fin de evitar los señalamientos permanentes de que el PRD es un organismo en constante 

disputa. Estimó ineludible que las Comisiones de Garantías o Vigilancia realmente sancionen a los afiliados que apoyan a 
otros candidatos. PARA 2018, TODAS LAS IZQUIERDAS UNIDAS. Por el contrario, Isidro Pedraza Chávez, Senador 

de la República, confió en que la salida de López Obrador no afectará la vida interna del partido, pues esta decisión 
enriquecerá la escena política de la izquierda de cara a los comicios del 2018. “La sociedad es quien reconoce la directriz 

de un partido político, pero sin duda el PRD es el partido que realmente representa un papel social, la creación de 
Morena como organismo político no debilitará a la izquierda, al contrario, esto llevará a otros simpatizantes, que no se 

sienten identificados con el sol azteca, a encontrar su identidad en Morena”. Celebró que en diciembre próximo el CEN 

planteé una nueva fisonomía política de la cúpula, ya que desde hace unos años el sol azteca perdió la vinculación directa 
con las demandas de la sociedad; es decir, abandonó los verdaderos movimientos indígenas o campesinos. “Debemos 

profundizar en el programa de acción y declaración de principios, es necesario que líderes tengan una verdadera 
convicción de igualdad social”. Descartó la posible desaparición de expresiones perredistas, pues el objetivo será incluir a 

todas las posturas para fortalecer al perredismo en México. HAY PERSPECTIVA DEL SOL AZTECA PARA RATO, 

AFIRMA RICO. Rechazó el secretario general, Marco Antonio Rico, que el PRD sea un partido improvisado, pues desde 
su fundación el organismo tiene contenido, programa y línea política para mantenerse en el escenario por mucho tiempo. 

“Los principales planteamientos para el Congreso Refundacional son impulsar una izquierda moderna, actualizada en la 
coyuntura nacional para interactuar con la sociedad, no podemos ser un partido aislado o contestatario, tenemos que 

participar en todas las decisiones del país”. Respecto a las críticas de ex militantes perredistas, quienes acusan al sol 
azteca de traiciones, cacicazgos y nepotismo, el ex vocero manifestó que “todo es perfectible”, aunque hay actores que 
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sólo critican y no aportan a los proyectos políticos. “Habrá grupos que no se sientan representados por el partido o 

tengan resentimiento, pero podemos decir a estos actores que nos den la oportunidad de mejorar, sino pues que tengan 

suerte en sus nuevos proyectos”. Negó la desaparición de corrientes perredistas, pues el objetivo del CEN es reconocer la 
diversidad del partido, desde los métodos de lucha como en el sentido ideológico, pues la pluralidad de ideas es algo 

característico del PRD. REGRESAR A LOS ORÍGENES DE LA IZQUIERDA. Miguel Ángel Peña, ex dirigente estatal del 
sol azteca en Hidalgo, insistió en una reforma de fondo para el organismo, desde los estatutos hasta documentos 

básicos, a fin de erradicar la imagen de partido “de élite burócrata” y realmente ser un instrumento del pueblo. “Es 

necesario eliminar los cotos de poder que se han establecido, representar con mayor convicción los anhelos y 
aspiraciones para la transformación de México, necesitamos cambiar y reformar un partido para la gente”. E l también 

líder de Unión Cívica para una Sociedad Democrática (UCSD), descartó una eventual desbandada de perredistas, luego de 
la salida de AMLO, pues los militantes que permanecen en las filas son fundadores y congruentes con la línea política de 

izquierda. “Pretendemos impulsar un partido que recoja los avances de la izquierda en el mundo, promover la 
desburocratización del organismo para inducir programas sociales que encabecen las luchas de los sectores vulnerables”. 

QUE PREVALEZCAN LAS IDEAS POR ENCIMA DE POSTURAS RADICALES, EXHORTA CORNEJO. Para el ex 

diputado federal Luciano Cornejo Barrera, el Congreso Nacional de diciembre expondrá los resultados obtenidos en la 
pasada contienda electoral y los proyectos a futuro, por ello incitarán un PRD con mayores alcances, sin divisiones. 

Reconoció que al interior del sol azteca prevalece la falta de cultura democrática, pues en los procesos internos para 
seleccionar candidatos o designar dirigentes estatales, la militancia opta por la confrontación y rechazo de los resultados 

internos. “Tenemos que reconocer que las elecciones internas nos dividen, pero también es la actitud que asumimos, es 

importante reconsiderar que somos un partido de puertas abiertas y que no le pertenece a una sola persona ni es 
patrimonio de nadie”. Para recuperar la confianza de la ciudadanía, subrayó el líder de Nueva Izquierda en Hidalgo, es 

primordial que la militancia acepte las reglas del juego y olvide los lastres que durante estos años obstaculizaron el 
desarrollo de la izquierda. CONTINUAR COMO EMBLEMA DE IZQUIERDA. El actual dirigente estatal amarillo, Arturo 

Sánchez Jiménez, coincidió que la meta principal de este Congreso Refundacional es mantener la imagen del PRD como 
un organismo representativo de la izquierda. “Se discutirán diversos temas en este congreso, todas las circunstancias que 

viviremos el próximo año y las acciones que retomaremos para consolidar al PRD como un partido de izquierda”. 

ANTECEDENTES HISTÓRICOS. La Comisión Promotora del PRD fue constituida el 12 de noviembre de 1988 en 
Hidalgo, integrada principalmente por Roberto Meza, Moisés Rivera, Teresa Samperio, Sabino Juárez, Alfredo Rivera, 

Miguel Ángel Serna, Isidro Pedraza, Fermín Contreras, Luis Roche, Josefina González, Francisco Sevilla, Francisco Ortega, 
César Buenrostro, Francisco Patiño, Pablo Arteaga, entre otros. En su mayoría, los fundadores del PRD eran militantes de 

otros partidos como el Comunista de México (PCM), Socialista Unificado de México (PSUM), Mexicano Socialista (PSM), 

entre otros. El 8 de octubre de 1989 realizaron el primer Congreso Estatal de ex militantes, en su mayoría del Partido 
Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM), del Revolucionario Institucional (PRI), del Frente Cardenista de 

Reconstrucción Nacional (PFCRN) y Partido Mexicano Socialista (PMS). Durante esta reunión determinaron como 
presidente del CEE a Francisco Ortega Sánchez; sin embargo, la estabilidad del partido fue breve, por ello en 1991 

nombraron un comité provisional integrado por Encarnación Ortiz, Alejandro Hernández Ballina y Alfredo Olvera. Luego 

en 1994 otorgan la presidencia a Miguel Ángel Peña, la cual resultó impugnada y en 1997 instalaron un comité 
provisional integrado por Mabel Calderón, Teresa Samperio, Alfredo Olvera y José Encarnación Ortiz. Es hasta 1998 que 

el profesor Luciano Cornejo llegó a la presidencia del partido, después en 2001 recayó la dirigencia en una comitiva 
provisional encabezada por Lázaro Pérez, Esteban Salas y Tatiana Ángeles. Durante el periodo 2001-2002, el CEN 

determinó que los delegados de Sinaloa, Feliciano Castro y Abraham Ortega, fungieran como líderes temporales. 
Nuevamente en el trienio del 2006, Luciano Cornejo obtuvo la presidencia del sol azteca, en el siguiente proceso la cedió 

a Pedro Porras hasta el 2012 y actualmente es presidida por Arturo Sánchez Jiménez. (Gabriela Porter, página 04 y 

05) 

Milenio-Evitará PRD que haya una desbandada de militantes: Ante la inminente conformación del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) como un partido político, el diputado federal del PRD, Pedro Porras Pérez señaló que se 

deben redoblar los trabajos al interior del partido del sol azteca, que haya una mejor planeación y comunicación para 
evitar que sus militantes y simpatizantes caigan en la tentación de cambiarse hacia este nuevo partido. Indicó que esto 

no debilita al PRD ya que este partido, dijo, va más allá de personajes, líderes y expresiones.  “Lo de Morena no nos 
preocupa ni es asunto del Partido de la Revolución Democrática, nosotros vamos a seguir trabajando para el partido, 

vamos ha seguir haciendo gestión, vamos a seguir reuniéndonos y escuchando a los compañeros sigan manteniendo su 
presencia y de ser posible engrandar esta presencia que tiene el partido en el estado”, subrayó.  En entrevista, el 

diputado reiteró que todo esto no debilita al PRD en Hidalgo ni a nivel nacional. “Nuestra convicción es de que no hay 

debilitamiento del partido con la conformación de Morena, sin finalmente concluyen en hacer un partido, nosotros 
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estamos concientes de que en algún momento seguramente nos vamos a encontrar y que entonces caminaremos juntos 

en algún proceso electoral, no hay porqué pelear”, sostuvo.  Agregó que si finalmente Morena se convierte en un partido 

político, junto con el PRD lucharán por un cambio en el país.  “Es un objetivo que no debemos de perder de vista, a lo 
mejor con distintos métodos o estrategias cada uno pero que al final es el mismo objetivo y que por eso nosotros 

aseguramos que seguramente en algún tiempo nos encontraremos y estaremos caminando el mismo sendero”, agregó. 
Porras Pérez consideró también que Morena no le quitará ni militantes ni simpatizantes al Partido de la Revolución 

Democrática. “Nosotros cuando menos en Hidalgo creemos que no va haber afectación”, añadió el diputado federal.  

(Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Llama PVEM a acelerar construcción de refinería: La bancada del PVEM en la Cámara de Diputados llamó 

a acelerar la construcción de la refinería Bicentenario, anunciada en 2009, con el fin de evitar que siga creciendo la 
importación de gasolinas para satisfacer el mercado interno. Arturo Escobar y Vega, integrante de la Comisión de Energía 

en el órgano legislativo, planteó que "el crecimiento en la demanda de gasolinas por el incremento del parque vehicular y 

el lento avance en nuestra capacidad de refinación ponen al país en una situación desfavorable que provoca importar 
más número de combustibles". En entrevista, señaló que de acuerdo con instituciones especializadas en el tema la 

demanda de gasolinas en el país, seguirá registrando tendencia al alza pues el parque vehicular crecerá entre 3 y 4 por 
ciento anualmente en los próximos años. Ante esa perspectiva consideró urgente acelerar los trabajos para concluir la 

refinería que se construye en Tula, pues "percibimos que avanza demasiado lento, además de existir poca claridad en la 

información de los adelantos". (Notimex, página 06) 

Criterio-Comienza PAN renovación de sus estructuras: A partir del siguiente mes, el PAN en Hidalgo emprenderá 

una faena interna para renovar 47 Comités Directivos Municipales (CDM), 30 delegaciones y cuatro comisiones 
organizadoras de su estructura, proceso que durará hasta el siguiente año. Desconociendo con exactitud cuántos de 

estos comités, delegaciones y estructuras se renovarán este año; Alejandro Moreno Abud, líder del PAN en la entidad, 

dijo que este tipo de ejercicios son parte de la democracia interna. De los comités que se renovarán antes de que acabe 
el año destacan Mineral de la Reforma, San Felipe Orizatlán, Zacualtipán y Zempoala. Mientras, el próximo años se 

renovaría el de Pachuca. En la capital del estado, la renovación sería hasta septiembre, ya que en mayo se antepone la 
elección de diputados locales. Esta elección de cuadros en el PAN será por medio de la votación de los miembros activos 

de Acción Nacional en el estado, en el caso de los CDM, que de acuerdo con el actual padrón alcanzan los 5 mil 519. 

Mientras, los panistas encargados de las delegaciones y las comisiones organizadoras serán designados por el Comité 
Directivo Estatal (CDE). Según Moreno Abud, la vigencia de los CDM es de tres años, mientras que las delegaciones y 

comisiones es sólo uno. Finalmente, el panista indicó que sólo en Eloxochitlán, Juárez Hidalgo y La Misión el PAN no tiene 
representación partidista, por lo que dijo que ya se está trabajando para subsanar ese déficit. (Antonio Alcaraz, 

página 06) 

Síntesis-Resolverá PAN sobre Síndico de Pachuquilla: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) dará 
a conocer mañana lunes su postura, respecto a la decisión que tomó el síndico Procurador Jurídico de Mineral de la 

Reforma, Andrés Cruz Reyes, quien anunció el pasado jueves su renuncia y deslinde total de la fracción del citado 
instituto político. Lo anterior fue señalado por integrantes del PAN en el estado, quienes dieron a conocer que el 

presidente del organismo, Alejandro Moreno Abud, prepara una conferencia de prensa para dar información al respecto, 

información que confirmó el regidor panista del referido municipio, Jorge García Montes de Oca, sin dar más detalles al 
respecto. Los informantes, quienes prefirieron guardar anonimato, explicaron que desde la nominación panista de Andrés 

Cruz Reyes, quien ocupó el cargo de Síndico Procurador Jurídico como militante del PAN, diversos integrantes del 
instituto político estuvieron en desacuerdo con la decisión. Los entrevistados refirieron que al interior del partido fue el ex 

candidato a la presidencia municipal de Pachuca, Luis Baños Gómez, quien respaldó al hoy desertor del PAN, aún ante la 

inconformidad de militantes del partido. De acuerdo con las fuentes, Baños Gómez fue aconsejado por el ex priista Raúl 
Camacho, quien lo apoyó durante su campaña, para nombrar a Cruz Reyes, decisión que respaldó en su momento el 

dirigente blanquiazul Alejando Moreno Abud. Ante el anuncio del Síndico de Pachuquilla, quien dijo en sesión 
extraordinaria de Cabildo que se sumará al trabajo del edil Filiberto Hernández Monzalvo y ser 'independiente del PAN, de 

forma libre y espontánea, con el afán de que se avance en acuerdos que beneficien única y exclusivamente a la 
población mineralense', los entrevistados aseguraron que la militancia panista lamenta lo acontecido. (Juan Ángel 

Martínez, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
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P L A N O        E S T A T A L   

Crónica-Entrega Olvera 291 millones de pesos para 42 municipios: Un total de 42 presidentes municipales 

provenientes de distintos puntos del estado de Hidalgo se dieron cita en Alfajayucan, para recibir de manos del 
gobernador Francisco Overa Ruiz recursos concernientes al Desarrollo Social Hidalgo 2012. Durante este evento el alcalde 

de Alfajayucan, Oscar García Ángeles, fue el encargado de dar el mensaje de bienvenida a sus homólogos del Valle del 

Mezquital y la Sierra Gorda, asimismo a los funcionarios federales y estatales que asistieron. El Ejecutivo municipal 
reconoció el trabajo y la gestión del gobernador Olvera Ruiz, así como la de los diputados locales y federales, quienes 

intervinieron para hacerse de mayores recursos para el estado a favor de los municipios y sus comunidades. La titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) Geraldina García Gordillo, así como el delegado de la Sedesol en el estado, 

Octaviano Liceaga Zermeño, detallaron que algunos de los apoyos entregados para las comunidades de estos municipios 

serán para la creación de infraestructura básica. De la misma forma Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación 
y Desarrollo Regional estatal, expuso que los recursos que se entregaron a los alcaldes son principalmente para 

comunidades vulnerables y de muy escasos recursos. Agregó el funcionario que dieron prioridad a algunas localidades, 
en el entendido de que muchas de sus demandas son de servicios básicos y de primera necesidad, incluso durante años 

han gestionado esos montos, sin que tuvieran respuesta positiva, hasta hoy. Durante su intervención el Ejecutivo estatal 
informó a los presentes que el total de los apoyos asciende a 291 millones de pesos, mismos que deberán ser invertidos 

antes de que concluya este año, por lo que en este mismo mes deberán iniciar las labores. Olvera Ruiz indicó que con 

estas acciones se apoyará a 213 localidades de los 42 municipios asistentes, entre ellos, Alfajayucan, Tasquillo, 
Chapantongo, Chilcuautla, La Misión, Yahualica, Acatlán, Acaxochitlán, Atotonilco el Grande, Atitalaquia, Cardonal, 

Mineral del Chico y Pachuca de Soto, entre otros. Cabe mencionar que los recursos serán invertidos en obras como 
ampliaciones de redes eléctricas, construcción de bardas perimetrales, pavimentaciones hidráulicas, rehabilitación de 

bibliotecas, edificación de techados de escuelas primarias, desarrollo de zonas prioritarias, entre algunas otras acciones. 

(Hugo Cardón, pagina 09) 

Milenio-Exámenes de control y confianza se deben revisar: Omar Fayad: El presidente de la Comisión de 

Seguridad en el Senado de la República, Omar Fayad Meneses consideró que los exámenes de control y confianza a las 
corporaciones de seguridad deben revisarse. “Yo lo he venido diciendo desde hace mucho tiempo que los famosos 

exámenes de control de confianza tienen que revisarse, el puro polígrafo no es suficiente, tan no es suficiente que ningún 

tribunal del mundo, ninguna corte internacional admite como prueba plena el examen poligráfico”, sostuvo. Puntualizó 
que el polígrafo es sólo un indicador y un auxiliar que tiene que sumarse a otras pruebas, que insistió, se tienen que 

revisar en el país para tener un mejor control de confianza de los policías. En entrevista, subrayó que el examen de 
control y confianza no es 100 por ciento confiable ya que apuntó que se tiene que hacer una mezcla de exámenes como 

lo son los psicológicos, psicométricos, poligráficos, sociográficos. “Hay que hacer investigación para saberse a quien 

contrata, hay que ir a verificar dónde vive, cómo vive, que opinan los que han sido sus vecinos, sus propios familiares, 
son muchas cosas, hay todo un tema que platicar ahí”, dijo. Fayad Meneses consideró que ahora que llegue el cambio de 

gobierno federal seguramente se someterá a revisión para que se pueda dar una mejor respuesta en el trabajo de los 
uniformados. Cuestionado si se debería de cambiar de estrategia en la aplicación de estos exámenes, insistió en la 

revisión y apuntó que no se pueden poner como una prueba plena “pero tampoco los puedes rechazar y satanizar del 

todo. “Hasta hoy han sido el mejor instrumento, yo pienso que se empieza a agotar ese instrumento solo, hay que 
acompañarlo de otros estudios y esa revisión vendrá seguramente en la redefinición de la política en materia de 

seguridad pública que en este país se establezca”, subrayó. El senador descartó que se trate de una mala aplicación de 
los exámenes ni que estos sean malos, “lo que creo es que no es todo ni es suficiente”. Recordó que los agentes 

federales de la Policía Federal que fueron detenidos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
coludidos presuntamente con el crimen organizado habían pasado todos los exámenes de control y confianza. “El 

polígrafo es muy engañoso, hay verdaderos pillos que con nervios de acero pasan sin problema el polígrafo y hay gente 

muy buena, leal y capaz que debiera entrar a los cuerpos de seguridad pero que no entra porque se ponen nerviosos 
cuando les hacen el examen poligráfico”, aseveró. Omar Fayad dejó en claro que no se debe de “satanizar” el tema y 

apuntó que no se debe pensar que el polígrafo es absolutamente confiable al ciento por ciento. “Te ayuda, te da un 
indicio, es un magnífico auxiliar pero requiere estar acompañado de muchas cosas”, dijo. Consideró que con la llegada 

del nuevo gobierno federal a cargo de Enrique Peña Nieto estos exámenes de control y confianza a los cuerpos de 

seguridad se podrían revisar. La Comisión de Seguridad de la cual el priista Omar Fayad Meneses se conformó el pasado 
2 de octubre. Dicha Comisión la presiden también los secretarios: Fernando Yunez Márquez (PAN) y de la Senadora Iris 

Vianey Mendoza (PRD); así como los integrantes de la misma: Ismael Hernández Deras (PRI), Ivonne Álvarez García 
(PRI), Aarón Irizar López (PRI), Maki Esther Ortiz Domínguez (PAN), Alejandro Encinas Hernández (PRD) e Isidro Pedraza 
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(PRD). (Alejandro Reyes, página  12) 

Criterio-Ciudad Sahagún: 60 años de empuje: En 1950, por mandato del entonces presidente la República, Miguel 
Alemán Valdés, se instaló en tierras del antigüo Tepeapulco lo que pretendía ser un modelo nacional: la zona industrial 

de Ciudad Fray Bernardino de Sahagún. Sin embargo, esta posibilidad no ha podido concretarse y aún ahora es necesario 

convencer a los empresarios para invertir en el lugar. El 28 de julio de 1951 se creó Diesel Nacional SA (Dina) con un 
contrato de licencia y asesoría técnica de la firma italiana Fiat. El capital social ascendía a 75 millones de pesos, de los 

cuales 78 por ciento era participación estatal. Al mismo tiempo, se buscaba resolver la crisis del sector textil y en 1954 se 
constituyó la Fábrica Nacional de Maquinaria Textil Toyoda de México, que posteriormente se convirtió en Siderúrgica 

Nacional (Sidena), con lo cual se establecieron las tres empresas ancla del núcleo fabril de Ciudad Sahagún. 

Paralelamente se construyó un conjunto habitacional de mil 317 viviendas y 46 departamentos, más tiendas, un mercado, 
campos deportivos, oficinas administrativas y servicios médicos y educativos básicos; así como la introducción de 

servicios como pavimentación, drenaje, agua potable, luz. En 1961 se sumaron 515 casas más, construidas por el IMSS. 
El parque industrial Sahagún se localiza en la zona de los llanos de Apan, dentro del Valle Irolo, en Tepeapulco, a este 

parque se le denominó Fray Bernardino de Sahagún, en honor al misionero e historiador español de la orden franciscana 
que residió en Tepeapulco en el siglo XVI. Esta ciudad se proyectó como una solución alterna e idónea a las necesidades 

de transformación económica de la región, del estado y hasta del país; compitiendo así con la estructuración de núcleos 

industriales planificados, y a una distancia de 102 kilómetros de la capital de la república. El combinado industrial 
Sahagún surge a principios de 1950 como resultado de políticas de descentralización industrial, constituyéndose así en un 

enclave industrial promovido por Hidalgo en una zona predominantemente rural. La poca experiencia en el territorio 
financiero, la inestabilidad y la vulnerabilidad como población, a pesar, de ya contar con poco menos de cien años de ser 

erigido como estado, constituyó una respuesta categórica a la realidad fundamentada de identificar a Hidalgo como una 

zona económica deficiente y con marcada tendencia a la crisis, por razón de su dependencia a sólo dos tipos de 
producción: minerales y pulque. Conociendo la situación crítica de la entidad, Nacional Financiera y el Banco de México, 

en coordinación con la decisión gubernamental de encontrar soluciones inmediatas a la generación de nuevos empleos, 
recomendaron a las empresas: Diesel Nacional y Nacional de Carros de Ferrocarril la posibilidad de su instalación en 

algún lugar del estado. Determinar la ubicación final de las instalaciones fabriles no fue cosa fácil; sin embargo, los 
estudios indicaron que el funcionamiento más propio se establecía en la zona hidalguense. El resultado de un estudio 

intensivo, explorado por expertos en materia de la época, fue el descubrimiento del Valle de Irolo, punto geográfico que 

forma parte de los llanos de Apan y reúne características definitivas para propiciar el establecimiento de una zona de 
expansión de desarrollo laboral. Contaba con el paso de la línea de energía eléctrica Necaxa-México y el oleoducto y 

gasoducto Poza Rica-México, el cruce de vías de los ferrocarriles Interoceánico y Mexicano, y finalmente, el camino Apan-
Pachuca, que entronca en sus extremos con la red de carreteras de la república. A pesar de no ser noticia de orden 

oficial de los especialistas, se dice que llamó altamente su atención, también, por ser un sitio empobrecido al que se 

podía beneficiar considerablemente. A pesar de que las empresas llegaron en la gubernatura de Vicente Aguirre, se 
vieron mayormente fortalecidas por el general Alfonso Corona, quien al ver los problemas que enfrentaban las entidades 

aledañas, apoyó, ante todo con desdén, el emporio industrial para que avanzara y se diera lo que denominó como 
"transformación a través de la industrialización". Para la década de 1950 el índice de ocupación profesional en el estado 

era de 38 por ciento en agricultura; 49 por ciento, en extracción y trabajo de minerales, y el otro 13 por ciento se 

repartía entre el comercio y otros oficios. No obstante, ante tan gigantesco proyecto en puerta, existía cierto 
escepticismo referente al respaldo del agua necesaria para cubrir las necesidades de trabajo en grandes cantidades, 

además de las propias de una comunidad (proyecto que ya se estaba previendo). Poco tiempo después se dieron 
hallazgos de mantos acuíferos que solventaron la interrogante, para seguir así el plan a marchas forzadas. Con base en 

un comunicado de Nacional Financiera (1952), el primer consejo de administración lo constituyeron Gonzalo Robles, Juan 
Manuel Ramírez Caraza, Frank Mayer, Carlos Prito, Luis Latapí, Praxedes Reynosa Hermosillo y Antonio Sacristán Colas. 

Se designó como gerente de la nueva a Víctor Manuel Visalleñor. DIESEL NACIONAL  El 20 de julio de 1951 fue 

constituida Diesel Nacional, con un capital social de 250 millones de pesos aportados, en su mayor parte, por el gobierno 
federal a través de Nacional Financiera, de esta manera nació una empresa que condensaba múltiples aspiraciones y 

deseos, la cual albergaría un promedio de 12 mil empleos en su mayor auge. Desde la fecha en que fue firmada el acta 
constitutiva de la Sociedad Anónima Diesel Nacional, ésta funcionó bajo la dirección de Rodrigo Gómez hasta julio de 

1955. A partir de esa fecha se hizo cargo de la dirección general Manuel Palavicini.  CREACIÓN Y NACIMIENTO DE 

CIUDAD FRAY BERNARDINO DE SAHAGÚN  A fin de construir la nueva ciudad, correspondió a la Secretaría de 
Hacienda recomendar la creación de Constructora Industrial Irolo en octubre de 1952. Los mejores elementos materiales 

y humanos de esta época fueron movilizados buscando la eficacia máxima, se iniciaron estudios de planificación y 
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geohidrológicos. La planificación concebida reflejaba la adopción de conceptos urbanísticos muy avanzados; entre ellos, 

la dotación de grandes espacios verdes que permitieran el paso seguro y agradable a las familias de los trabajadores. 

Resultaba imperativo abordar diversas obras de carácter social, aparejadas a las actividades de urbanización en la nueva 
ciudad y en beneficio de las comunidades avecindadas. Electrificación, caminos vecinales, puentes y escuelas fueron 

realizándose como prestaciones impuestas, derivadas de la aplicación de los acuerdos presidenciales de permuta de 
terrenos ejidales. Desde México, Puebla, Tlaxcala y Pachuca se inició la afluencia de trabajadores técnicos y calificados. El 

personal no calificado fue obtenido en la misma zona, iniciando así su asimilación gradual, que más adelante sería 

intensificada por medio de entrenamientos y centros de capacitación. El cumplimiento de los programas de urbanización 
comenzó con la perforación del primer pozo, la construcción de canales para el drenaje superficial y la instalación de los 

sistemas de agua y alcantarillado. Son tres las grandes zonas en que se divide la ciudad: Industrias, habitación y 
servicios públicos y zona verde arbolada con campos deportivos. Todas ellas, circunscritas por una calzada para el 

servicio de las industrias y de la zona de habitación. Al iniciarse en 1953 los programas de edificación, se planteó la 
interrogante del tipo de casa que debería ser construida, partiendo de la base inflexible de comodidad y economía para 

las construcciones. De esta manera se ordenó la edificación de un lote de 73 casas, en las que se utilizarían las más 

variadas técnicas y soluciones arquitectónicas, procurando conservar un mismo estilo. Como prioridad se construyó la 
unidad del IMSS. Poco a poco, los primeros comercios fueron apareciendo cubriendo las necesidades básicas de las 

familias. El deporte fomentado por los directivos de las empresas se volvió actividad cotidiana adoptada con entusiasmo y 
ejecutada en diversas variantes, usando sitios acondicionados al efecto. Además, se inicia la construcción de una 

guardería, una primaria con capacidad para 700 alumnos, una biblioteca y una escuela de enseñanzas especiales para 

300 jóvenes. La escuela de enseñanzas especiales fue instituida conociendo la necesidad de las empresas para la 
capacitación de mano de obra eficiente, calificada y técnica. Los padres de familia apoyaron la idea, pues este tipo de 

escuela garantizaba la educación de sus hijos, al contar con el desarrollo de ellos, con los elementos que haría necesaria 
la enseñanza en aquellas especialidades requeridas por las mismas empresas que los empleaba a ellos. Una vez cubierta 

la necesidad de educación básica, se pensó en otorgar actividades culturales, así surgieron grupos de teatro 
experimental, además de una banda de música integrada por trabajadores de las fábricas que regularmente tocaba 

jueves, y domingos en la plaza principal de Sahagún. En otros aspectos, los núcleos de comercio aumentaron en número 

y diversificación de mercaderías, implicando nuevas fuentes de trabajo y reteniendo la riqueza de la localidad, con lo que 
se incrementaba la capacidad económica de los habitantes. La comunicación avanzaba; transportes interurbanos, 

correos, telégrafos y teléfonos se sumaban a la comunicación existente como un medio más de integración de la nueva 
ciudad. Aunado a esto, se construyó la iglesia y un mercado, que conserva la tradición del tianguis sabatino. Con el paso 

del tiempo y de acuerdo a las necesidades de la población se fueron incluyendo más servicios y edificaciones con el fin de 

lograr la calidad de vida que deseaban las empresas y el gobierno para sus trabajadores, convirtiéndose así de campos 
áridos a la nueva ciudad industrial del estado. Ciudad que ha crecido en número de empresas e industrias en la zona; sin 

embargo, esto no ha significado un boom económico para los pobladores de la zona, como se planteó que sería. Por años 
las autoridades han buscado mayor inversión, sin éxito. (Abel Ricardo Flores, página 04) 

Criterio-Firman convenio para fiscalización: Con la finalidad de promover el desarrollo del Sistema Nacional de 

Fiscalización, el gobierno de Hidalgo firmó las bases de colaboración con el resto de las entidades del país y la 
administración federal. Correspondió a los titulares de Contraloría y Transparencia Gubernamental y de la Auditoría 

Superior, Juan Manuel Menes Llaguno y Rodolfo Picazo, respectivamente, firmar el citado convenio en la capital de la 
República, para así cumplir con las demandas de transparencia y rendición de cuentas de organizaciones académicas, 

sociales e instituciones públicas y medios de difusión. Ello, también con base en la voluntad política del próximo 

presidente de México, Enrique Peña Nieto, que durante su administración buscará articular una estrategia de rendición de 
cuentas integral en el país. Durante la reunión de referencia se aceptó que la fragmentación de conceptos, instituciones, 

normas jurídicas, acciones de tipo político o participación ciudadana han impedido en los últimos años la evolución sana 
en la rendición de cuentas. Por lo cual se planteó buscar la unidad de todos los entes inmersos en la labor de fiscalización 

gubernamental, con un enfoque sistémico de rendición de cuentas que debe ser un factor de gran importancia para 

aumentar la calidad de la administración pública, optimizar el uso de recursos y contribuir al abatimiento de prácticas 
perjudiciales para el interés general. (redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Entró en vigor el nuevo horario: A partir de las 02:00 horas de hoy, domingo 28 de octubre, dejó de 
aplicarse el Horario de Verano 2012 en nuestro país.  Tras seis meses de su aplicación, la noche de ayer, sábado, las 

manecillas del reloj debieron retrasarse una hora antes de terminar el día, para que hoy, sin problema con el horario, 

todos pudieran iniciar actividades de forma normal. De acuerdo con cifras preliminares de la Secretaría de Energía 
(Sener), la contribución del cambio de horario este año implicó un ahorro energético de mil 014.26 Giga Wattios por hora 

(GWh), equivalente al consumo anual del estado de Campeche en 2011. El Horario de Verano 2012 generó un ahorro 
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económico por mil 273 millones de pesos. Y se estima que se dejaron de consumir el equivalente a 1.8 millones de 

barriles de petróleo. Esta medida evitó también la emisión a la atmósfera de 677 mil toneladas de bióxido de carbono, 

principal contaminante del efecto invernadero. Cabe recordar que el Horario de Verano consiste en adelantar una hora el 
reloj durante la parte del año en que se registra mayor insolación, a fin de reducir el consumo de energía eléctrica, ya 

que la aplicación del horario estacional reduce, diariamente, una hora la demanda máxima de electricidad. Esta medida 
no aplica en 33 municipios de la franja fronteriza norte, donde el horario de verano inicia el segundo domingo de marzo y 

concluyen el primer domingo de noviembre. Al cambiar en todo el país el Horario de Verano, la hora de Ciudad Juárez 

será igual al de la mayoría del resto de la república, pero quedará desfasada con la de la capital del estado, informó la 
Secretaría de Energía (Sener). El Decreto Estacional que rige los horarios en el país, establece que el Horario de Invierno 

entra en vigor el 6 de noviembre en Ciudad Juárez y Ojinaga -en Chihuahua-, así como en los municipios de Ensenada, 
Tijuana y Mexicali, en Baja California.  El Horario de Verano también permanecerá hasta el 6 de noviembre en Acuña y 

Piedras Negras, Coahuila; en Anáhuac, Nuevo León, y en Nuevo Laredo, Reynosa y Matamoros, Tamaulipas, así como en 
otros 22 municipios de la franja fronteriza norte. A partir de las 02:00 horas del próximo domingo 6 de noviembre, el 

horario de Juárez y el de los municipios arriba señalados, se desfasará con el resto del país, pero en esta localidad el reloj 

continuará empatado con el de El Paso, Texas. (Liliana Castillo, página 10) 

Sol de Hidalgo-Martha Pérez Gómez quiere dirigir SUTSPEEH: Martha Pérez Gómez, sin titubeos, levanta la mano 

y con voz firme manifiesta abiertamente su deseo de ser seria aspirante a la Secretaría General del Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), a la vez que para ello cuenta con el 
apoyo y simpatía de un importante sector de compañeros sindicalizados que le reconoce su honesta trayectoria y 

vocación de servicio por más de 30 años. Consciente de la competida contienda que se avecina en enero del próximo 
año, fecha en que habrá elecciones entre los aproximadamente mil 700 burócratas para renovar al actual comité Sindical, 

precisa: "Más que sentirme contrincante, deseo sumarme a las valiosas propuestas de mis compañeros aspirantes, en 
una lid limpia, trasparente y de buna voluntad". Y agrega: "Particularmente deseo transmitir a mis compañeros 

servidores públicos, que en estos tiempos difíciles debemos estar unidos, solidarizarnos en una causa común: tener amor 

a la camiseta del SUTSPEEH y, por qué no, crear en cada uno de nosotros fraternidad laboral". Al entender estos puntos 
básicos y llevarlos a la práctica, dijo, "estaremos en posibilidad y disposición de realizar nuestras labores con eficacia y 

calidad humana como lo demandan los tiempos actuales y el propio gobernador Francisco Olvera Ruiz, en atención al 
justo reclamo de la sociedad hidalguense". CONOCEN MI TRAYECTORIA En esta misión de aspirar a la dirigencia sindical, 

refiere la entrevistada, "me alienta el apoyo y respaldo de una gran mayoría de mis compañeros de base; me han 

motivado porque conocen de mi recta trayectoria laboral que data de más de tres décadas, siempre para Gobierno del 
Estado. "A través de todo este tiempo he pasado por todos los problemas y satisfacciones lo cual me ha permitido 

atesorar invaluable experiencia como servidor público. Por ello entiendo y conozco perfectamente las necesidades, 
alegrías y angustias que en un momento dado puede pasar algún compañero trabajador". Por lo anterior, asevera que 

sabría, en un momento dado, cómo ayudar, ya que no necesariamente siempre es el dinero lo esencial. "Hay aspectos 

humanos que rescatar".  Asimismo, explica: "A mí nadie me puede contar de los cambios y transformación paulatina que 
ha sufrido nuestra grey sindical. Conozco perfectamente sus orígenes, pues desde los 17 años de edad ingresé a laborar 

como secretaria. Actualmente estoy al frente de la Biblioteca Pública del Estado, con mucha satisfacción. "Si bien es 
cierto nuestros anteriores y actual dirigente sindical han logrado importantes beneficios para la base laboral, 

indudablemente falta mucho por hacer; desde luego, de la mano fraterna del Ejecutivo Estatal". A través de todos estos 
años, apunta Martha Pérez Gómez, "me he dado cuenta de las necesidades que vive un joven que trabaja y estudia y 

que requiere de un horario especial. Así como de las necesidades que tiene una esposa, madre, ama de casa y 

trabajadora, que tiene un roll de prácticamente dos jornadas laborales". Sostiene que ha vivido en carne propia la 
carencia económica cuando se tienen hijos estudiando y se requiere solventar gastos mayores. "Ello nos motiva a 

redoblar esfuerzos, realizando diferentes labores después de una jornada de trabajo dentro de Gobierno Estado". 
MUJERES Y HOMBRES Hoy en día, asevera, las mujeres trabajadoras que son madres solteras enfrentan el reto de 

esforzarse aún más para sacar adelante a sus hijos y mantener su hogar en todos los aspectos. "Este mismo sacrificio lo 

llegan a realizar también padres solteros lo que merece mi respeto y admiración en ambos casos. "La salud para mi es 
algo muy importante y sé que, cómo jefe de familia, cuando la enfermedad toca la puerta de nuestro hogar o a la de un 

compañero o compañera trabajadora, necesariamente se requiriendo de dinero y esfuerzo. Esta situación es difícil para 
cualquier ser humano. "Precisamente, entre otras tantos objetivos claros y viables, propongo a mis compañeros 

recuperar lazos afectivos de fraternidad y solidaridad, una verdadera renovación de valores en aras de lograr bienestar 
personal, familiar y como sociedad. Pero esto se logra mediante la unidad y confianza mutua, que es precisamente lo que 

les estoy pidiendo en esta misión". RESPETO A QUIEN SE ESFUERZA Explica Martha Pérez Gómez que hay cumplidos 

compañeros a los cuales les manifiesta su admiración y respeto, sobre todo para quien se esfuerza a diario para sacar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

adelante una familia realizando un trabajo extra en otra empresa o institución, o bien realizando algún oficio digno que 

retribuya un ingreso económico al hogar. "Para estos guerreros, y que por cierto son muchos, mi reconocimiento, no sólo 

porque contribuyen al desarrollo económico sino porque son el soporte más sólido de la estabilidad social en la esfera del 
Gobierno Estatal". Se dice respetuosa de los estatutos que rigen como órgano rector de orden y organización que regula 

la vida del SUTSPEEH. "Por ello estoy cierta que con trabajo y verdadera vocación de servir a la base sindical y desde 
luego con el indiscutible apoyo y coordinación como al momento lo hemos tenido del gobernador y si el consenso de los 

compañeros me favorecen como aspirante, indudablemente podre contribuir para lograr una mejoría laboral y económica 

para la base trabajadora. "Por eso levanto la mano para decirles a mis compañeros que con su valioso y decidido apoyo. 
Quiero ser dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, durante el 

periodo 2013-2015, como resultado de la elección que se efectuará el próximo mes de enero", concluyó, Martha Pérez 
Gómez. (redacción Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Avanza renovación de consejos en las colonias capitalinas: EGS: Sin incidentes y bajo un clima de paz 
social transcurre la renovación de Consejos de Colaboración Ciudadana en las colonias Plutarco y El Huixmí, para lo cual 

la alcaldía de Pachuca otorgó todas las facilidades de ejecución, puntualizó el presidente municipal Eleazar García 

Sánchez. En busca de generar certeza en la elección de consejos se realizó papelería formal para el proceso de elección, 
al considerar que la transparencia es uno de los principales puntos a cumplir. “Estos son procedimientos similares a los 

que realiza el IFE; hay todo un reglamento a seguir y es parte de la obligación de la Comisión de Participación Ciudadana 
y del mismo secretario de darle transparencia y observancia al proceso”. García Sánchez añadió que los preparativos para 

los procesos de elección fueron realizados en apego a la legalidad y seguridad con el propósito de evitar boletas falsas, 

entre otras cuestiones, por lo que antepuso que estos ejercicios siguen un proceso blindado al cien por ciento. Hasta el 
cierre de la presente edición, la elecciones se presentaron de manera tranquila en la colonia Plutarco con amplia 

participación ciudadana, por lo que será hasta la tarde de este domingo cuando haya resultados en las dos colonias 
donde se renuevan dichos consejos. En tanto, en el transcurso de la semana concluyó la primera etapa de renovaciones 

en 18 colonias, en tiempo y forma sin ningún incidente negativo. (Milton Cortés, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Heredan a Peña crisis carcelaria: El próximo Gobierno federal, que encabezará Enrique Peña Nieto, 

recibirá un sistema carcelario en crisis. Según información de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), de 

2010 hasta finales de septiembre de este año, hubo al menos 14 fugas, en las cuales se evadieron 521 internos. Además, 
se registraron 75 riñas con saldo de 352 fallecidos. El ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, también ha 

reportado que en las prisiones imperan las extorsiones, motines y autogobiernos de reos, quienes incluso llegan a poseer 
la llave de su celda. En este contexto, 1 de cada 4 reos que están en penales estatales es del fuero federal, muchos de 

ellos de alta peligrosidad. Los datos más recientes tanto del Sistema Nacional de Seguridad Pública como del Inegi 

indican que en el País hay 238 mil 269 reclusos, de los cuales 50 mil pertenecen al fuero federal, es decir, cometieron 
delitos como narcotráfico, tráfico de personas, robo en carreteras y asociación delictuosa, entre otros. En 2000 se 

reportaron 154 mil 765 reclusos, de los cuales 41 mil 647 eran federales. El Presidente Felipe Calderón prometió nuevas 
prisiones en el marco del Acuerdo Nacional de Seguridad, firmado en 2008, tras lo cual se han construido 8 penales más 

y otros 6 se encuentran en desarrollo. Especialistas consultados por REFORMA consideran que el problema no reside en 

la falta de prisiones, sino en un sistema de justicia que satura las prisiones con reclusos que podrían pagar sus penas con 
trabajo social. Ana Laura Magaloni Kerpel, investigadora del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 

afirmó que las autoridades encargadas de la seguridad y procuración de justicia no persiguen a quienes deberían, sino a 
delincuentes menores con quienes saturan las cárceles. "El problema no es si están mezclados o no, sino a quién están 

atrapando", explicó. El presidente de la Liga Mexicana por la Defensa de los Derechos Humanos, Adrián Ramírez, señaló 
que, lejos de celebrar la inauguración de un nuevo penal, deberían encenderse focos rojos por la detención de los 

llamados "presuntos" y alertó del fracaso del sistema penitenciario en la readaptación social de los internos. Y meten en 

cintura a capos... en EU FLORENCE, Colorado.- En esta localidad de 4 mil habitantes, a poco menos de 2 horas de 
Denver, existe un verdadero "infierno" para los capos mexicanos. Aquí está ubicada Florence ADX, una prisión de máxima 

seguridad en la que cumplen sus condenas Francisco Javier Arellano Félix, Juan García Ábrego y Osiel Cárdenas junto a 
terroristas como Zacarias Moussaoui, involucrado en los ataques del 11/9, y Theodore Kaczynski, el Unabomber. En 

Florence ADX, las celdas miden unos 8 metros cuadrados y cuentan con una cama y un escritorio de cemento, una 

regadera, un inodoro y un lavabo, según el testimonio de Thomas Silverstein, uno de los reos. "Todo en tu vida ocurre en 
una celda", explicó Laura Rovner, abogada de Silverstein, quien pasa 23 horas en su celda sin interactuar con otros 
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prisioneros. (Lev García, primera plana) 

Excélsior-Empobrece a estados fondo educativo; Veracruz y Oaxaca los más afectados: El Fondo de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) ha afectado a la mayoría de los estados del país, golpeando las 

finanzas de Veracruz y Oaxaca, principalmente, cuyos gobiernos han perdido en cuatro años tres mil 877 millones y tres 

mil 194 millones de pesos, respectivamente. Un estudio que circula en la Cámara de Diputados sobre el impacto del FAEB 
entre 2008 y 2012 demuestra que la aplicación de su fórmula no afectó al Estado de México, Jalisco, Guanajuato, Puebla, 

Nuevo León, Chihuahua, Tabasco, Yucatán, Baja California y Chiapas. Con base en ese análisis, el PRD en San Lázaro 
impulsará cambios en el fondo educativo durante la discusión del presupuesto para 2013.  El estudio indica que los 

afectados no logran cumplir con aportaciones establecidas por falta de atribuciones recaudatorias. Por otra parte, 
Francisco Ciscomani, subsecretario de Educación Básica de la SEP, se pronunció por modificar los mecanismos del fondo, 

porque los actuales no atienden criterios de calidad ni equidad educativa. Urgen a nuevo reparto  educativo para 

estados En la discusión del Presupuesto para 2013, la Cámara de Diputados deberá revisar la bomba de tiempo que 
representa la fórmula de asignación de recursos para la educación, ya que en los últimos cuatro años empobreció aún 

más a las entidades con mayor rezago social y escolar: Veracruz, Oaxaca, Guerrero, Michoacán, Hidalgo y San Luis 
Potosí. El denominado Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) experimentó cambios hace 

cuatro años para favorecer que los gobiernos estatales incrementaran las asignaciones en la materia. Sin embargo, al 

carecer de atribuciones recaudatorias, las autoridades locales no logran cumplir con su parte, lo que ha generado el 
efecto perverso de aumentar el financiamiento público en las entidades con mejores condiciones de desarrollo, al tiempo 

que se reduce en las de mayor marginación. La bancada del PRD buscará poner sobre la mesa del siguiente debate 
presupuestal esta problemática, a fin de establecer los correctivos en el primer proyecto de egresos del siguiente año. 

Según el estudio El impactó 2008-2012 de la fórmula del FAEB, la aplicación de ésta afectó de diversas maneras a la 
mayoría de los erarios locales, salvando sólo a diez: Estado de México, Jalisco, Guanajuato, Puebla, Nuevo León, 

Chihuahua, Tabasco, Yucatán, Baja California y Chiapas. Para el resto del país, la fórmula hacendaria que se estableció 

hace cuatro años ha sido perjudicial. Destacan los casos de Veracruz y Oaxaca que, con respecto de 2008 acumularon 
hasta ahora pérdidas de tres mil 877 y tres mil 194 millones de pesos. Les siguen Guerrero con dos mil 887 millones de 

pesos, Michoacán con dos mil 405 millones, Hidalgo con mil 763 y San Luis Potosí con mil 722. Las proyecciones del FAEB 
muestran que es urgente cambiarla, modificarla parcialmente o establecer un fondo compensatorio. De lo contrario, hacia 

2020, 22 entidades funcionarían con presupuestos deficitarios. “Se alerta de “una grave tendencia creciente” en los 

montos que dejan de recibir las entidades afectadas, lo que en algún momento podría afectar incluso el pago de la 
nómina de los trabajadores, según el estudio. Al comparar los ingresos de hace cuatro años con los actualmente 

ejercidos, se observa que mientras 21 entidades perdieron en conjunto 25 mil 475 millones de pesos, esa cantidad 
aumentó los ingresos federales de las diez citadas entidades ganadoras de la fórmula. Según el estudio, de mantenerse 

la actual situación, el rezago educativo se agudizaría porque la brecha entre entidades beneficiadas y afectadas seguirá 
acentuándose. Formalizada en 1992, la descentralización a los estados de los servicios de educación básica experimentó 

una segunda fase en 1998, cuando se creó el FAEB para revertir las disparidades en la asignación de recursos federales. 

Durante una década, este fondo se aplicó con base en una fórmula que se basó en la oferta instalada y en los criterios de 
registro de escuelas. En 2008, el gobierno federal cambió la fórmula con el propósito de igualar en todo el país el costo 

por alumno, bajo nuevos criterios de asignación: gasto promedio, matrícula estatal, gasto estatal y calidad, aunque el 
último aún no se considera por la falta de referentes objetivos. El estudio cuestiona el hecho de que las asignaciones 

federales se sustenten en el número de alumnos inscritos en la enseñanza escolar, ignorando así la responsabilidad del 

Estado frente al rezago que aún persiste en algunas regiones pobres. Posibles salidas Diputados recomiendan tres 
rutas para revertir la inequidad del FAEB 1. Cambiar totalmente la fórmula del FAEB por una nueva.  Esta solución 

tendría que ser aprobada por el Congreso en atención a otros criterios, como el costo estimado de prestación del servicio 
en cada entidad y las posibilidades financieras estatales. 2. Modificarla parcialmente con ajustes que den mayor peso al 

rezago educativo de las entidades y que contemplen sus carencias financieras. Este cambio parcial debería enfocarse en 

criterios de equidad social y considerar el grado de marginación escolar de los estados. 3. Fortalecer el fondo 
compensatorio del FAEB para las entidades que resultaron con pérdidas en los últimos cuatro años. La SEP acepta que 

el Fondo acentúa las desigualdades entre entidades A cuatro años de que se implementó un nuevo esquema de 
distribución de recursos federales para la educación en los estados, la SEP señaló que ese método no ha servido para 

tener escuelas de calidad en todo el país y lo único que ha ocasionado es acentuar las desigualdades. El subsecretario de 
Educación Básica, Francisco Ciscomani, aseguró que la fórmula establecida para determinar los montos que deben recibir 

las entidades a través del Fondo de Aportación para la Educación Básica y Normal (FAEB) no atiende criterios de calidad 

ni equidad educativa, por lo que al final del año las entidades “vienen a pedir limosna” a la Secretaría de Hacienda y 
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Crédito Público. “Si tenemos esta serie de perdedores y pocos ganadores, pues algo debe estar mal, algo debemos estar 

haciendo mal”, admitió. Durante su participación en el Coloquio de Federalismo Educativo, realizado en el Centro de 

Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el funcionario federal consideró que es hora de cambiar la forma como se 
asignan los recursos educativos a las entidades, porque el esquema actual ha sido deficiente. Ante ello, manifestó que la 

nueva legislatura en el Congreso de la Unión debería tomar en cuenta estas fallas, para establecer un nuevo cálculo de 
financiamiento educativo que no deje sin dinero a los estados más pobres y otorgue más a los que más tienen. Dijo que 

la fórmula de asignación establecida en 2008 causó polémica en aquel año y ahora en 2012 el  resultado que ha 

detectado la SEP es que 21 entidades pierden dinero para la educación y sólo diez ganan, mientras que el DF no entra en 
esas pérdidas o ganancias porque recibe recursos de forma directa de la dependencia federal. Propuso que el próximo 

año se podría pasar de un esquema de distribución de fondos federales a uno de aportaciones a las entidades, a fin de 
que esos recursos “se usen bien”. Cifras de la SEP muestran que en 2012, el financiamiento educativo que el gobierno 

federal destinó a los estados a través del FAEB fue de 263 mil 625 millones 161 mil pesos, pero la asignación de dinero 
ha sido desigual. Ciscomani insistió en que el Congreso de la Unión debe discutir la manera como se asignan los recursos, 

porque no funciona como se han venido otorgando. (Ivonne Melgar, primera plana) 

La Jornada-Crea gobierno sólo 500 fuentes de empleo en regiones con casi 18 millones de pobres: La 
Secretaría de Economía envió a la Cámara de Diputados un informe con los indicadores sobre desempeño del Programa 

para la Creación de Empleos en Zonas Marginadas, durante los tres primeros trimestres del año, en el cual se reconoce 

que el número de mexicanos en condición de muy alta y alta pobreza asciende a 17 millones 800 mil. Hasta septiembre 
pasado, el gobierno federal –en sus denominadas acciones relevantes– había generado alrededor de 500 empleos para 

los más pobres. La participación del gobierno federal se registró en acuerdos con diversas empresas distribuidas en 
distintas zonas del país, como Grupo Distribuidor Sol, Reciclados Toluca, Pastas y Botanas Alimenticias, Maquiladora 

Textilera de Sahuayo, Grupo Industrial de Alimentos y Mayan Tejidos. A pesar de las raquíticas acciones de la 
administración en el proceso de generar puestos de trabajo en las zonas marginadas, el programa de la Secretaría de 

Economía resalta los beneficios de éste porque propicia créditos y garantías para la modernización de infraestructura, 

créditos al arrendamiento financiero, financiamiento para autoconstrucción, becas para la capacitación mixta y deducción 
de las inversiones. La dependencia federal expone a los diputados que no puede informarles del presupuesto ejercido, en 

virtud de que durante el ejercicio fiscal el programa no recibe solicitudes de adhesión para acceder a los apoyos del 
mismo. Así, el objetivo general del programa es el de promover la instalación y operación de centros productivos en 

localidades marginadas del país que reúnan las condiciones, que permitan el desarrollo de las empresas, y éstas ofrezcan 

fuentes permanentes de empleo a la población. La población objetivo se amplía a la cobertura nacional, en poblaciones 
que no excedan de 50 mil habitantes, y podrán participar en él contribuyentes, tanto personas físicas como morales, que 

estén adheridos al programa. Para explicar la clasificación de pobreza alta y muy alta, la Secretaría de Economía se basó 
en determinar el grado de marginación –mediante los índices aportados por el Consejo Nacional de Población– que 

toman en cuenta las diferencias entre los estados según el impacto global de las carencias que padece la población, 

como la falta de acceso a la educación, la residencia en viviendas inadecuadas, la percepción de ingresos monetarios 
insuficientes y las relacionadas con la residencia en localidades pequeñas. Fueron considerados 27 mil 365 centros de 

población como de muy alta marginación con un total de tres millones 200 mil, y 47 mil 239 localidades, que suman 14 
millones 600 mil personas. A la fecha, el tipo de apoyos que otorga el programa son los siguientes: rembolso de las 

cuotas obrero-patronales por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social, y del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores. Créditos y garantías para la modernización de la infraestructura por parte de la banca de 

desarrollo, como créditos para el crecimiento y mantenimiento de estancias infantiles y guarderías; créditos, 

arrendamiento financiero o garantías para la adquisición y renovación del transporte del personal de los centros 
productivos. A esto se suma el financiamiento para autoconstrucción o mejoramiento de vivienda, así como para la 

adquisición de lotes de terrenos por parte de los trabajadores de los centros productivos, becas en la modalidad de 
capacitación mixta y, deducción de forma inmediata de las inversiones efectuadas en bienes nuevos de activo fijo. 

(Roberto Garduño, primera plana) 

Universal-Recapacitaciones se desatan este sexenio: La disputa desatada entre grupos del crimen organizado ha 
incrementado la violencia en el país, al surgir nuevos métodos de intimidación y temor como son las decapitaciones que, 

según registros de la Procuraduría General de la República (PGR), han dejado un saldo de mil 303 personas mutiladas 
durante los cinco primeros años de la presente administración. De acuerdo con reportes de la dependencia, mientras en 

2007 se localizaron 32 cuerpos decapitados, en 2011 —hasta el mes de noviembre— se contabilizaron 493. Los informes 

de la PGR mencionan que Chihuahua, Guerrero, Tamaulipas, Durango, Sinaloa, Estado de México, Baja California, Jalisco, 
Coahuila y Veracruz son las entidades donde se ha presentado el mayor número de hallazgos. Especialistas en temas de 

seguridad consultados por EL UNIVERSAL explicaron que este tipo de violencia ha tenido un aumento durante la presente 
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administración, debido a que grupos criminales la usan para intimidar a sus rivales e infundir temor en los habitantes, 

quienes al desarrollar estrés se han visto obligados a modificar sus actividades. Asimismo, señalan, las agresiones las 

utilizan con fines “propagandísticos”, pues hacen escandalosa la violencia para que se divulgue la información y eso les 
permita extraer sus rentas de extorsión de manera eficiente. Según registros periodísticos, el primer hecho de este tipo 

tuvo lugar en Acapulco, Guerrero, el 20 de abril de 2006, cuando las cabezas de dos policías fueron colocadas en un 
muro de la Secretaría de Finanzas. (Marcos Muedano, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que tal parece que tras el festejo por el supuesto triunfo del bloque legislativo que formaron en el Senado la izquierda, 

el PAN y el Panal contra la minuta de reforma laboral enviada por los diputados, la resaca no les ha permitido razonar 
que a la iniciativa preferente solo tenían que darle un “sí” o un “no”, pero nunca un “más”. 

Resultado: la convirtieron en un proyecto de decreto ordinario. ¡Parece novatada! 

Que, por lo mismo, el coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa, pretende ahora reclamar a los priistas de 
San Lázaro una prórroga para dictaminar esa iniciativa. 

Pero en la Cámara baja se dice que eso no es posible, y que haber agregado el artículo 388 bis solo mostró la 
inexperiencia en técnica legislativa de la mayoría de los senadores. ¡Sopas! 

Por si fuera poco, el presidente del Senado, Ernesto Cordero, envió la minuta con la instrucción de darle curso 
ordinario… tal como lo plantea el artículo 72 constitucional. ¿Ordinaria o preferente? 

Que en el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad se cansaron de las largas que, dicen, les han dado para 

concretar un encuentro con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, por lo que aseguran que, si no se concreta 

antes del 10 de noviembre, habrá una “acción especial” organizada por las madres de las víctimas para despedir el 
sexenio.  

El Movimiento exige que Poiré los reciba y explique el porqué del largo incumplimiento del presidente Felipe Calderón 

para atender los casos que le presentaron los familiares de víctimas de la violencia en el Castillo de Chapultepec. 

Dicen que los 20 minutos de audiencia que les han dado suenan francamente a burla. 

Que MILENIO recibió un reconocimiento en la conferencia que dieron el presidente de Apple, Tim Cook, y directivos y 

accionistas de la admirada corporación. 

Peter Oppenheimer, vicepresidente y encargado de las finanzas de Apple, dijo: “Empresas informativas de todo el mundo 

están usando iPhones para cambiar la manera de capturar y difundir las noticias. Reporteros de BBC, Wall Street Journal, 
el mexicano MILENIO y el canal canadiense CBC, usan las cámaras del iPhone para grabar video HD en cualquier locación 

y mandarlo directamente a sus redacciones centrales para transmitirlo en televisión o en la web”. 

Pues, muchas gracias. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

UNA VEINTENA de generales de división comenzó un ejercicio singular de cara a la sucesión en la Secretaría de la 

Defensa Nacional. Los militares han sido convocados por el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto 

para dialogar sobre su visión de las Fuerzas Armadas y el papel que han desempeñado en la administración saliente, 
principalmente en el combate a los grupos criminales. En un primer filtro, algunos divisionarios se han reunido con el 

coordinador general de Política y Seguridad, Miguel Ángel Osorio Chong, cuyo grupo de trabajo ha estado analizando las 
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hojas de vida y de servicio de los altos mandos del Ejército. Como todo en la conformación del gabinete, Peña Nieto 

tendrá la última palabra. ¿Los integrantes de la Armada de México están en la misma línea? 

ALGUNAS TRIBUS del PRD van hoy a tratar de abollar la carrocería de la corriente más fuerte del partido, en el proceso 

de elecciones internas en 11 estados del país. Los del grupo ADN, encabezado por Héctor Bautista, se unieron a los de 
IDN, bajo el mando de René Bejarano, para copar a /Los Chuchos/ de Nueva Izquierda, que lidera *Jesús Ortega*. El 

plan del /Señor de las ligas/ es quedarse con el mayor número de delegados del Congreso Nacional, para mermar la 
hegemonía de don Jesús y compañía. Clásico entre los perredistas, habrá lodo, marrullería y todo tipo de prácticas 

irregulares, nos anticipan. 

BORRARON de los archivos oficiales un video que grabó el presidente Felipe Calderón para sus hijos, con motivo de la 

amenaza que a principios del sexenio recibió de grupos criminales, aquella de derribar el avión presidencial. Durante la 
celebración de su cumpleaños 50, en agosto, desveló el dato del amago del narco y la grabación. Pero Cepropie, 

organismo de la Secretaría de Gobernación que graba todas las actividades presidenciales, reportó que no hay tal cinta: 
“Este Centro no cuenta con dicho video, ya que la grabación se realizó a través de un dispositivo de almacenamiento de 

datos, /field pack/, que funciona como un disco duro. Dicho dispositivo se borra cada cierto tiempo dependiendo de las 

necesidades del servicio…” Nunca constituyó un documento que debió guardarse, respondió a una solicitud de 
información. 

EL REPRESENTANTE del PRD ante el IFE, Camerino Eleazar Márquez Madrid, presentó un recurso de apelación ante el 

Tribunal Electoral por la elaboración del Libro Blanco, que contendrá todas sus observaciones y sugerencias para que el 
Poder Legislativo emprenda una nueva reforma electoral. El PRD quiere frenar la posibilidad de que el instituto, a cargo 

de Leonardo Valdés Zurita, elabore este documento que deberá ser llevado en febrero de 2013 al Congreso. El 

argumento de los perredistas es que el IFE carece de las facultades para realizar este tipo de trabajos; sólo se desviarán 
recursos humanos y materiales, dice don Camerino. 

LOS GRUPOS de interés en el PAN recibieron con agrado la propuesta de eliminar la figura de adherentes en las filas del 

partido, que sólo han servido para/inflar/ padrones y manipular elecciones internas. La noticia, dada a conocer el sábado 
en este diario, tuvo buen eco entre los panistas. Ahora corresponderá a todos, empezando por el líder Gustavo Madero, 

hacer un trabajo político para informar a todos de los beneficios de esta reforma estatutaria. Algo que le ha faltado en los 

últimos años al partido que dirige el chihuahuense, es operación política. Don Gustavo necesita/planchar/ muy bien las 
diferentes propuestas para la Asamblea Nacional Extraordinaria, prevista para marzo de 2013, antes que generar 

episodios de caos, nos comentan. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI LOS VIAJES al extranjero se pueden considerar como un buen indicador sobre quiénes del equipo de transición de 

Enrique Peña Nieto llegarán al gabinete y quiénes no, que le vayan poniendo una palomita a Rosario Robles. 

EN LOS PASILLOS de la Secretaría de Relaciones Exteriores se comenta que le están organizando a la ex perredista una 

gira por países de Centroamérica para tratar temas relacionados con el desarrollo social. 

Y QUE dicho viaje se prepara por solicitud expresa del Presidente electo. 

ASÍ QUE a nadie le extrañe si a partir de diciembre la ex jefa de Gobierno del DF comienza a ocupar un despacho grande 

en una dependencia cuyo nombre comienza con "S" de Sedesol. 

LOS TRES integrantes de la comisión que evaluará el tema de la estatua del ex presidente de Azerbaiyán, Heydar Aliyev, 

en Chapultepec, comenzarán la semana a tambor batiente... a pesar de que hay quienes ya les comenzaron a poner 
piedritas en el camino. 

EL CONSULTOR Gabriel Guerra, el ex director del Instituto Nacional de Bellas Artes, Gerardo Estrada, y el periodista 
Guillermo Osorno comenzarán mañana en una reunión con miembros del Consejo Rector Ciudadano del Bosque de 
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Chapultepec. 

DESPUÉS, verán a funcionarios de la Embajada de Azeibaryán, miembros de la comunidad armenia y al Embajador de 
ese país que tiene su sede en Estados Unidos. 

AL PASO que van, a ver si no terminan pidiendo una audiencia en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. 

AUNQUE oficialmente es un gobernador del PRD, cuentan que el mandatario de Guerrero Ángel Aguirre Rivero influye, y 
mucho, en la vida interna del PRI estatal. 

UNA REUNIÓN que sostuvo la semana pasada con el ex alcalde de Chilpancingo y coordinador de los diputados tricolores 
en el Congreso local, Héctor Astudillo, provocó un cisma entre los priistas de la entidad. 

RESULTA que su compañero de bancada Rubén Figueroa Smutny arremetió contra Astudillo acusándolo de haberle 

pedido a Aguirre dinero para pagar las deudas que dejó pendientes en la alcaldía de la capital guerrerense. 

A RAÍZ de esas revelaciones, Astudillo acabó renunciando a la coordinación parlamentaria. 

PERO lo más raro del asunto es que, según se afirma en Guerrero, quien le dijo a Figueroa que el ex edil le había pedido 
dinero fue... ¡el propio gobernador! 

¿A POCO está aplicando la máxima que reza: divide y vencerás? Es pregunta maquiavélica. 

HARTA sorpresa causó ayer entre quienes desayunaban en el restaurante de un hotel del municipio de San Pedro, Nuevo 
León, la llegada de Vicente Fox y Marta Sahagún. 

MAYOR sorpresa, sin embargo, fue ver a la ex pareja presidencial sentarse solitos a desayunar, sin ninguna compañía. 

PERO aún más sorpresivo fue que, a pesar de que el lugar estaba lleno, nadie, ni una sola persona, se acercó a 
saludarlos. 

DEFINITIVAMENTE nada es lo mismo seis años después. 

TE lo digo a ti, mi Chente; entiéndelo tú, Jelipe. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que a quien le fue mal el viernes en la noche porque sufrió con la delincuencia capitalina fue al secretario de 
Finanzas de la entidad Aunard de la Rocha Waite, se dice que malandrines hicieron de las suyas y le robaron las 

cuatro llantas de su coche en pleno domicilio, se comenta que los ladrones sometieron al guardia que vigila la privada 

donde vive el funcionario y le tocó la mala suerte de perder los neumáticos de su vehiculo.  

:Que contrario a los que se pensaba las votaciones para elegir a los Consejos Ciudadanos de Pachuca pasaron sin 
contratiempos en esta primera etapa y por lo visto se respetarán los resultados de estos comicios. Se especuló que 

podrían ser manipulados a favor un partido político en específico, pero todo resultó sin mayor problema y los 

involucrados esperan que se validen los resultados de esta elección. 

El presidente municipal, Eleazar García, destacó que la participación ciudadana fue buena y de importancia para la 
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ciudad. 

:Que ante el incremento del presupuesto estatal para la atención a las adicciones, el trabajo conjunto de los 
organismos involucrados es cada vez mayor, resalta que la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) a 

cargo de Joel Guerrero incrementará sus acciones para prevenir el consumo de sustancias toxicas en las escuelas 
principalmente en niveles de secundaria y bachillerato, por lo que el lunes firmará un convenio con el Centro de 

Integración Juvenil para atacar este problema que le cuesta al estado más de 3 millones de pesos. 

:Que Miguel Ángel Peña Sánchez líder de la Unión Cívica para una Sociedad Democrática (UCSD), realizará 

una marcha en los próximos días para exigir que el gobierno estatal cumpla con obras de beneficio social, dicen que 
movilizará a sus agremiados así como a integrantes de sindicatos y otras organizaciones campesinas para presionar por 

infraestructura social en por lo menos 45 municipios de la entidad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo lo he venido diciendo que los famosos exámenes de control de confianza tienen que revisarse, el puro polígrafo no es 

suficiente, tan no es suficiente que ningún tribunal del mundo, ninguna corte internacional admite como prueba plena el 
examen poligráfico”  

Omar Fayad Meneses SENADOR PRIISTA POR HIDALGO 

“Vamos a pensar entonces en generar mejores oportunidades para nuestras familias, para nuestros hijos, para que no 

tengan la necesidad de migrar, para que vean que hay mejores oportunidades aquí mismo en su propia tierra” 

Francisco Olvera Ruiz GOBERNADOR DE HIDALGO 

“De los dos servidores públicos que se acaban de detener, uno pertenece a la Policía Acreditable, esto demuestra que los 

exámenes de control y confianza no son una vacuna, ni son un referente categórico determinante para decir que un 
policía es confiable o no” 

Damián Canales Mena SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA ESTATAL 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Maravilloso sería un 10% de tu palabra… (redacción, primera plana) 

La Crónica d Hoy-La Esquina… 

Renovarse o morir es la encomienda que surge al interior de las filas perredistas de cara a lo que vivirán el próximo año y 
como consecuencia de una posible desbandada que motiva el “divorcio” de Andrés Manuel López Obrador para formalizar 

su propio partido político a través de Morena. Decisiones que mantienen en juego el futuro inmediato del organismo 
amarillo, señalado por sus constantes desacuerdos internos y la búsqueda de intereses de los grupos que lo integran. 

Coinciden sus liderazgos en una urgente transformación. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jaime Costeira: Uno de los temas que preocupan al director general del Bachillerato del Estado de Hidalgo es 

sin duda la innovación tecnológica para garantizar a los planteles que integran este subsistema una adecuada 

comunicación mediante herramientas como Internet. En este tenor su esfuerzo, y el del personal a su cargo, recibió un 
merecido reconocimiento en días pasados, otorgado por una importante revista  

Abajo-Filiberto Hernández: Como parte de las interminables ocurrencias del alcalde Hernández Monzalvo, mejor 

conocido como “Listoncito II”, en Mineral de la Reforma, ahora anda en búsqueda insistente de “un terrenito” para 
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edificar según él nuevas instalaciones para la presidencia municipal. No comprende aún que existen temas y situaciones 

mucho más complejas para la demarcación que pensar sólo en comodidades y apariencias triviales  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

El jueves pasado se reunieron en Pachuca los rectores de todas las universidades tecnológicas de Hidalgo y 
el subsecretario de Educación Superior en la entidad, Rolando Durán. En el evento los responsables de 

estas instituciones realizaron un balance del estado que guardan sus planteles educativos y las 

expectativas de crecimiento para el año próximo. Concluyeron que las necesidades son diversas, pero los rectores 
también coincidieron en que cada periodo escolar la demanda de nuevo ingreso crece, pero no en concordancia con los 

incrementos presupuestales. 

FIN 

Hasta ahora sólo la SEP confirmó un puente con motivo del Día de Muertos para la semana entrante. 

Debido a que el 1 y 2 de noviembre serán jueves y viernes, se espera que la burocracia estatal también 
tenga un día de asueto, aunque esto aún no se confirma. Otro asunto que está “en el aire” es si con motivo 

de la estrategia comercial denominada “El buen fin”, las empresas y el gobierno hidalguenses adelantarán 

parte del aguinaldo a los trabajadores estatales. Aunque no se publicitan todavía dichos días, la campaña es la 
antesala de la temporada decembrina. 

TOPES 

Frente a las oficinas de la Secretaría de Obras Públicas municipal en Pachuca, fueron colocados 10 topes 
hace unos meses. Como dicha dependencia se ubica en pleno bulevar Colosio, los topes no sólo generaban 

la reducción de la velocidad para los vehículos que por ahí transitaban, sino largas filas de autos en espera. 
Luego de muchas quejas, los reductores fueron retirados y el problema de la alta velocidad resurgió, lo que deja en claro 

que en Pachuca lo que falta es una verdadera educación vial, no este tipo de estrategias. 

 (Redacción, página 02) 

 


